

自らも被災…縁の下で働く人々

収束に向ひた職業的な作業が極く概島第1原発で、作業が長期化するなか、過酷な環境で働く作業員のケアも重要な課題となっている。今月上旬に現地で東京社員の診察をした了義大教授の谷川口武医師(49)=公衆衛生学=は「労働環境は改善しつつあるが、ストレスは依然多い。作業長期間に慣れ、心のケアが重要だ」と語を漏らす。

谷川医師は防衛医大の精神科医とともに現地を訪れ、65人を診察し

PTSDリスク2倍以上

を感じてい人も多い。原発内の
情報源は、週刊誌など個人が持つ込
れものに限らず、情報不足が不安
を招いてしまっている。防護服を着て
こなはせこべ、被爆への不本意に
おののけさせられるなど。
各医師は「自分たちはもういぢめ
か分からぬいたが、不安を抱えて
動じている。少しでも安心して働く
ようにならねといふことに」と、現
状の環境を心配する。



東日本大震災で、復興や事故収束にあたっている人々の疲労が深刻な状態になっている。役所の窓口で、多様化する住民のニーズに対応している自治体職員。原発で収束に向けた作業にあたる東京電力社員ら。先行きの見えない不安から、不眠に悩んだり、病休する人もいる。緑の下で働く人々の「疲れ尽き」が懸念される。

下宿で市や元請け業者に打診してみたが、連絡がない。いたいだ。『やれこいつた話は業者圖で……』。職員の姿は明るかに渡れていた。

ストレス深刻

自治体職員

「なんどかお使い下さいね
なじんだ」。高城和也市役所の
役所3階の廊下で2日ぶり見合
れた光景だ。昼夜同じくここに
たのは現役元自転車競技選手を
務む50代の男性。その先には、
市役所の男性職員がいた。

「燃え」『火』懸念

一国府立病院（千葉県）の「1. うつ病」における対策として、セミナーを実施。その結果、30人超の職員が睡眠障害などを抱え、不眠を訴べ、約10人が筋肉痛を訴べることになった。
チームの早川憲郎医師は、「うつ病」の状態が悪くなると、心地の悪い不安が大きくなる」という先行者の不安が大きくなり、い。休業、離職が必要だが、職員は責任感が強く、「本末倒置で、自分の負担が大きくなる」と休みを取らないといふ。「心配ですか？」と尋ねると、「災害後の自己体験の心のケアでは、平成16年の新潟県中越地震

震でも問題になった。新聞によると、地震の約3ヵ月後には震災被災者の担当者が震職員約4千人のうち「調査に相当する努力380人」で、無気力や不眠などを含む「精神障害症候群」の症状が出たといふ。

た」と語りたる。
被災者のニーズは震災直後は
食料、寝具類所といった生命維持
に関するものが中心だった。そ
の後復興へと進む中で、就業
生活支援、奨学金の受給なども
現れてい一方だ。
被災者が把握しているだけでは
全国から約1万8千人の公務員
が、被災地の自治体職員の比率
に派遣されているが、震災直後
の抜本解決には至っていない。
早川氏は「被災地の自治体は
組織的に休みを取れない体制
を作る必要がある」と語る。
一方、若田氏は「震災を被災者
たててついでに震災を解消する
考え方」と押川に語る。「震災を
終わらせる」との大切な指摘だ
ところ。(徳久憲史・荒船裕太)

いふ上に社会からの精神もあるため、ストレスによる不調がないケースも多いという。若島氏は「自給自足のまちがんばり